

GRUPO ESPECIALIZADO EN QUÍMICA DE PRODUCTOS NATURALES

No. de miembros: 117

Reuniones de la Junta Directiva del Grupo

MEMORIA DE ACTIVIDADES AÑO 2024

Durante 2024, la Junta Directiva del de Grupo Especializado en Química de Productos Naturales celebró dos reuniones. La primera, el 12 de abril, se centró en definir el comité organizador del simposio que el grupo presentará en la XL Bienal de Química de la RSEQ, abordando aspectos como título, número de sesiones, posibles conferenciantes y la organización de una reunión interna. Posteriormente, el 12 de noviembre, tras la aceptación del simposio, se revisaron los avances en su organización y se discutieron estrategias para mejorar la visibilidad del grupo en redes sociales, orientadas a difundir sus actividades y resultados. Ambas reuniones fueron actividades propias (AP).

Pre-organización del Simposio de la XL Bienal de Química de la RSEQ

Como parte de los preparativos para la XL Bienal de Química de la RSEQ, el grupo avanzó en la organización del simposio titulado "Developing New Methodologies in the Discovery, Characterization, Preparation, Function, and Applications of Natural Products", que tendrá lugar en Bilbao del 30 de junio al 3 de julio de 2025. Los coordinadores designados para este simposio son Ana Raquel Díaz Marrero y Carlos Jiménez. Durante el año, se llevaron a cabo diversas reuniones para coordinar aspectos logísticos y científicos, resultando en la comunicación de aceptación provisional del simposio por parte del comité organizador de la Bienal.

Apoyos a Actividades Externas

En el ámbito de las colaboraciones, el Grupo Especializado en Química de Productos Naturales ofreció apoyo a dos iniciativas externas durante el año 2024. La primera fue la organización de la XV Reunión Ibérica de Microalgas Tóxicas y Biotoxinas (RIMATyB 2024). Adicionalmente, se apoyó al Grupo Especializado de Química Verde (GEQV) para facilitar su participación en la XL Bienal de Química de la RSEQ.



Premios y Reconocimientos

La Comisión Evaluadora de los Premios GEPRONAT se reunió el 27 de mayo de 2024 para decidir los galardones correspondientes al año 2023. Se otorgaron los siguientes reconocimientos: el **Premio a Investigadores Noveles 2023** fue concedido al Dr. Francisco Javier Rodríguez Mejías; el **Premio a la Excelencia en Investigación** en Química de Productos Naturales fue otorgado al Prof. Ricardo Riguera Vega por su destacada trayectoria científica; y el **Premio a la Trayectoria Científica** fue adjudicado al Prof. Juan Alberto Marco Ventura, en reconocimiento a su extensa y meritoria carrera en el campo de los productos naturales.

Además, en noviembre de 2024 se evaluaron las candidaturas al **nuevo Premio a la Mejor Publicación en Química de Productos Naturales**, resultando ganador Manuel Salgado Ramos, mientras que Carlos Rial Cumbrera y Víctor Coca Ruíz fueron seleccionados como finalistas.

Redes Sociales y Difusión

A lo largo del año, el Grupo Especializado en Química de Productos Naturales incrementó su actividad en redes sociales con el objetivo de fortalecer su visibilidad. A través de estos canales, se difundieron noticias relacionadas con productos naturales y convocatorias de premios, lo que ha contribuido a un aumento gradual en el número de seguidores. Actualmente, el grupo cuenta con 227 conexiones en LinkedIn, 45 seguidores en Twitter y 71 en Instagram. Este esfuerzo ha mejorado la interacción con la comunidad científica y ha fomentado la participación de jóvenes investigadores.



PLAN DE TRABAJO AÑO 2025

Reunión de la Comisión Evaluadora de Premios

Se prevé que en la primavera de 2025 se lleve a cabo la convocatoria de los premios correspondientes al año 2024.

Reunión Bienal

Se continuará avanzando en la organización del simposio del Grupo Especializado en Química de Productos Naturales, previsto para la XL Bienal de la RSEQ. Durante este evento, se planea realizar una reunión general del grupo, que tendrá lugar al finalizar una de las sesiones, en horario de tarde. Además, se aprovechará la ocasión para llevar a cabo la entrega de los premios.